

Méndez era hijo de Catalina Sánchez de Villodre. Puede sorprendernos que parientes de un destacado petrista sean quienes sustenten a los Trastámaras, pero, como ya hemos sugerido, es precisamente este parentesco lo que facilitará el relevo en el poder fiscalizador de la zona. Los tres intervenían no sólo como vasallos del rey, sino por puro interés: como grandes propietarios eran los primeros interesados en acabar con don Alfonso de Aragón habida cuenta de los abusivos impuestos que sus oficiales cobraban a los ganados que atravesaban el amplio término de Chinchilla. Los tres agentes fueron enviados a tomar posesión de la villa de Alarcón. Ruiz de Alarcón fue quien más se destacó en las operaciones, y por ello fue nombrado guarda de la villa de Alarcón y su tierra, así como de la de Iniesta. Según Rodríguez Llopis y Pretel las tropas de los otros dos delegados –Cribel y Sotomayor– no tuvieron gran necesidad de intervenir y de hecho no se registra actuación alguna por parte de ellos<sup>12</sup>. Sin embargo Cribel seguramente colaboró militarmente en Chinchilla. Tal vez por esto el cronista dominico fray Juan López le atribuye el cargo de “capitán general” de los partidos de Alcaraz y Chinchilla<sup>13</sup>. Es por otra parte muy significativo que cuando haga testamento legue 4.000 maravedíes a ciertos ballesteros y lanceros que lo acompañaron a una operación en Chinchilla. Al igual que hiciera con respecto a los soldados que lo acompañaron a Galicia, Cribel se apropió de sus sueldos y dispuso que a su muerte se entregasen estos salarios atrasados a los militares, y en caso del fallecimiento de alguno de ellos, a sus herederos. Entendemos por estas muertes que pudieran mediar entre las campañas y la fecha del testamento, que tanto la campaña de Galicia como la de Chinchilla debieron de haber tenido lugar mucho antes de 1416, de donde inferimos que Cribel participó con sus huestes en la conquista de Chinchilla de 1395, o quizás, aunque menos probable, en 1397 cuando hubo de sofocar la resistencia de los chinchillanos frente al corregidor impuesto por Enrique III en la villa manchega.

Una de sus últimas aportaciones como vasallo del rey acontece en febrero de 1407, cuando es requerido para combatir contra los musulmanes de Vera. El batallón al que Cribel se incorporó con sus huestes de Alcaraz quedaba al mando de Garcí López de Cárdenas, comendador de Socovos, y a dicha unidad concurrieron también “*Juan Faxardo, e Fernan Calvillo, e otros caballeros y escuderos*”. Todas las unidades estaban capitaneadas por Fernán

<sup>12</sup> RODRÍGUEZ LLOPIS, M., y PRETEL MARÍN, A.: *El señorío de Villena en el siglo XIV*, p. 243.

<sup>13</sup> Cit. por CARDERERA, Valentín: *Iconografía española*, Imp. Ramón Campuzano, Madrid, 1855-1864, p. XXXVI.